

(様式第1号)

平成28年6月14日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 鈴木 照一 様

代表者 伊藤和子  
記録員 結城義巳  
班員 村山俊雄  
〃 佐藤俊弥  
〃 熊澤光吏



議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

1 日 時	平成28年5月18日（水）午後7時～午後8時30分	
2 会 場	市立成生公民館	
3 欠 席 議 員	無し	
4 参 加 者 数	男性9名（女性参加者無し）	
5 報 告 内 容	資料のとおり	
6 意見交換の内容 (議会・議員及び市政に対する意見、提言、要望等)	意見等	当日の回答
	市民  投票所の数を増やせば、投票率が上がるのか。私はそうは思わない。  山口地区などは遠くとも投票している。健康センターなどは近いのに投票率が上がっていない。 距離ではなく、地方議員に関心がないのだと思う。核家族化によって、繋がりが薄くなっている。議員と市民が密着していない。  安保法制に関する請願に対して、反対の討論があった。憲法解釈を間違って論じている。許されない発言であり、行政訴訟にもつていけば、議員が負ける。(1)	議員  投票率の低下は、諸問題が複雑に絡み合っており、一概に断ることはできないと思う。  少しでも市民の利便性を図るため、次の選挙から期日前投票所を、イオンに設けることにしている。  結城義巳議員  私は賛成討論をしました。14年間自民党に所属していますが、平和を願う心を論じました。国民の60パーセント以上が反対しており、憲法学者も憲法違反の法制であると述べていること、軍備に

		<p>よって平和は守れないこと等の内容。自民党員といえども、いろいろな考えがあって良いと思っている。ところが、自民党天童支部役員会に於いて、伊藤護國支部長から党則違反だ、除名処分だと言われた。</p>
市民	<p>コミュニケーションが大切である。市・地域の発展とはどういうことか。新人議員の考えを聞きたい。(2)</p>	<p>佐藤俊弥議員 赤ちゃんからお年寄りまで、近く付き合いと思いやりがあって、生き生きと生活できる地域が大切であると考える。</p> <p>熊澤光吏議員 オリンピックキャンプ地を誘致したい。 公民館活動が大切。この前、折り紙つくりを習いましたが、そういうことも繋がりが出来て良かった。</p>
市民	<p>行事をやろうと思っても、子どもが集まらない。親子ともども一緒に何かやろうと思ってもやれない。スポーツ少年団活動が盛んで、子どもも親も忙しすぎる。(3)</p>	<p>議員 世代間交流を考えている。みんなで地域づくり、町内挙げてやりたい。スポーツ少年団活動については、私は総務教育常任委員会で所管になっているので、話し合っていきたい。</p> <p>議員 子どもは地域の宝であると言われる。子育ては家庭だけではやれない、学校だけでもやれない、地域みんなでなければ出来ない。中心になってどこがやるのか。学校後援会報で、地区の公民館でないかと思うが、どうでしょうかと</p>

		問い合わせました。
市民	議員	
<p>地域においても関心が薄くなっている。近くに「救急車」が来ても、近所の皆さん誰も出てこなくなってしまった。家においても鍵をかけている。他人と関わりたくないということなのか。人の繋がりがなくなったら、天童市どうするのか。(4)</p>	…	
市民	議員	
<p>「向こう三軒両隣」が大切。子ども達が遊んでいる声を「うるさい」と怒る。市民の意識改革が必要である。行政だけでは出来ない。市民に気付かせることが大切だと思っている。</p> <p>また、訪問販売が多くなって困っている。(5)</p>	…	
市民	議員	
<p>嘱託員制度も変わってきている。行政と町内会の関わりをどうすれば良いのか。除雪は嘱託員？福祉の問題は行政と町内会等の団体との関わり方に問題がある。紙一枚で委嘱して、あれもこれもと業務が多過ぎる。</p> <p>何々の役の適任者を推薦してほしいと言われても、受ける町内会としては大変である。</p> <p>市役所の窓口は大変良くなつた。(6)</p>	…	
市民	議員	
<p>自主防災会長から、災害時の「要支援者」について、町内を調べてほしいと言われても大変で</p>	…	

	ある。 また、農村部における災害時の 避難場所は、田んぼしかないと思 っている。(7)	
7 所 感		